

ACTIVIDADES Y NOTICIAS

DE LA RED DE CASTILLA - LA MANCHA

Verano - 97

CIUDADES SALUDABLES. ayuntamiento de puertollano

El Departamento Ciudades Saludables, del Ayuntamiento de Puertollano, ha llevado a cabo durante los primeros cinco meses de este año, las siguientes actividades:

Coincidiendo con el comienzo del año, se procedió a la renovación del convenio con la empresa que se encarga de la recogida de los contenedores de papel y cartón situados en la vía pública. En este nuevo convenio se introdujo una novedad que consistía en la recogida a puerta del cartón generado en los establecimientos de la zona centro de la ciudad; por lo que hubo que hacer una campaña informativa a los establecimientos que consistió en el reparto de una carta divulgativa mediante la cual se informaba a los empresarios de la nueva forma de recogida y la forma de colaboración en la misma. En la campaña se repartieron 475 cartas en mano explicando a los comerciantes el contenido de la misma.

La recogida se inició el día 29 de

Marzo, fecha a partir de la cual hubo que hacer un seguimiento en la zona en la que se realizaba la recogida, para comprobar la colaboración que se estaba llevando a cabo por parte de los comerciantes. Iniciándose, en este momento, procedimiento sancionador contra los establecimientos que no depositaban el cartón en la forma estipulada.

Otra actividad en la que se ha estado trabajando durante este período, ha sido la realización de una Campaña de sensibilización medioambiental con los alumnos de 5º curso de todos los centros de Primaria de la localidad. En cada uno de los centros de Primaria de la localidad se procedía a la proyección de la película "SALVEMOS LA TIERRA", que servía de introducción a una charla-coloquio que se establecía con los alumnos; asimismo y dentro de esta campaña se ha patrocinado un certamen de cuentos relacionados con el medio Ambiente y la Naturaleza "CUÉNTA-

ME UN CUENTO", que tiene como premio un viaje a las instalaciones de recuperación de papel de PAPELERA PENINSULAR en Madrid.

Estas han sido las principales tareas llevadas a cabo durante estos meses, junto a las que se vienen haciendo habitualmente en este servicio, y que son entre otras:

Seguimiento recogida selectiva: papel, vidrio, pilas.

Visitas e inspecciones relacionados con temas de salud pública: tenencia de animales, solares abandonados, etc.

Gestión del servicio de la Perrería Municipal.

Control carnés manipuladores de alimentos.

Para el próximo semestre se tiene prevista la realización de la campaña anual de limpieza, la de tenencia de animales, así como la realización del inventario de vertidos en el término municipal, entre otras cosas.

Memoria de Actividades de Ciudades Saludables 1996

Al igual que todos los años, la Oficina Coordinadora de la Red, ha elaborado la memoria de actividades correspondiente a 1.996 en base a la información remitida por cada coordinador, de acuerdo a un modelo de ficha elaborado conforme al Documento 3, CRITERIOS PARA CIUDADES SALUDABLES, de la Red Española de Ciudades Saludables. Los resultados obtenidos siguiendo los Criterios citados y expresados en número y porcentaje se agrupan en las siguientes materias:

CRITERIO	NÚMERO	PORCENTAJE
AGUA	19	11
CONTAMINACIÓN ATMOSFÉRICA	2	1
RESIDUOS SÓLIDOS	57	31
ALIMENTACIÓN	5	3
SITUACIONES DE EMERGENCIA	0	—
HABITABILIDAD CIUDADANA	47	25
PROMOCIÓN DE LA SALUD	49	26
MEDIO AMBIENTE SOCIAL	6	3
TOTAL	185	100

Las actividades más desarrolladas por los Ayuntamientos son las relacionadas con RESIDUOS SÓLIDOS, un 31 %, seguida de HABITABILIDAD CIUDADANA, con un 25 %, actividades de PROMOCIÓN DE LA SALUD, con un 26 %, y AGUA, con un 11 %. El resto de los epígrafes presentan porcentajes iguales o inferiores al 3 %, no habiéndose desarrollado ninguna actividad relacionada con SITUACIONES DE EMERGENCIA.

Por ciudades, son Villarrobledo (32), Tomelloso (24), Alcázar de San Juan (24), Albacete (21), Toledo (20) y Talavera (19) las que más programas y actividades han desarrollado a lo largo del pasado año, seguidas de Hellín (16), Guadalajara (12), Jadraque (9) y Puertollano (8). Almansa, Azuqueca de Henares, Ciudad Real y Cuenca no han remitido datos en relación con las actividades desarrolladas en sus respectivos municipios.

PRINCIPALES INDICADORES:

- Inicio del Programa: 1.990
- Población incluida en el programa: 37 % del total regional
- Número de municipios incluidos en el Programa: 14
- Número de actividades desarrolladas: 185